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Pese a sus antecedentes habría sido condenado a 541
días de servicio comunitario y multa de 200 mil pesos

Estuvo a un paso de morir tras sufrir brutal agresión

Necesita casi duplicar su actual nivel:
Pese a lluvias embalse Chacrillas está
por debajo de su mínimo para riego

HUELE A FIESTAS PATRIAS.- Este contingente de bailarines posa para
las cámaras de Diario El Trabajo en la Plaza de Armas de nuestra ciudad,
hasta donde llegaron decenas de parejas para celebrar el Día del Cue-
quero y la Cuequera, instancia que busca relevar nuestra danza nacio-
nal. El centro de nuestra Plaza de Armas se tiñó de colores y música a
cargo de los músicos del Orfeón Aconcagua, quienes alegraron la fría
mañana de este lunes.
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La víctima estuvo a punto de morir
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Educación en palabras simples
Derecho a la Educación

La Reforma Laboral se
ha transformado en uno de
los proyectos con mayor do-
lor de cabeza. Ni las sonri-
sas de ánimo por llegar a la
meta pueden ayudar, tal vez,
un poco por salir del embro-
llo de no complicar ni a Dios
ni al Diablo. Las sugerencias
abundan, era que no, pero
para ser sinceros, eso de
destacarse en este laberin-
to, puede que traiga por un
lado grandes reconocimien-
tos, pero por el otro, deudas
que pueden marcar la tóni-
ca de las siguientes adminis-
traciones políticas. No hay
que ser tan informados para
darse cuenta de que es un
tema principalmente sensi-
ble, pero al mismo tiempo,
de alto contenido realista.

La urgencia en este ám-
bito radica principalmente en
dar un paso adelante en
cuanto a temas económicos
pero a su vez, de trascen-
dencia política. Si, tal cual,
las razones son demasiadas
para preocuparse en ese
sentido, ya que cualquier
cosa de ahí en adelante que
se haga por el bien de la pro-
ducción y el comercio, debe
sostenerse sin duda en la
real disposición por transfor-
marse en un modelo de
acuerdos, más que de recha-
zos constantes. La confian-
za y expectativas que las le-
yes deben fomentar, han de
ser muy relevantes, ya que
en eso podemos decir que lo
mejor es no caer en abusos,
desde ninguna de las partes.

Una cosa lleva a la otra,
dando a entender que las
consecuencias de una bue-
na siembra, radica principal-
mente en cómo se pudo evi-
tar cualquier tipo de ideolo-
gía que sin duda lleva a los
excesos. De la situación eco-
nómica, todos sabemos que
no es la mejor, es decir, el
escenario bursátil está dan-
do golpes sutiles pero de
efectos comprometedores a
corto plazo. Es pues este el
gran paladín que está tocan-
do definitivamente con todos
los asuntos sociales, y que

más temprano que tarde se
hará notar con mayor fuer-
za. Digamos que eso es lo
que lamentablemente trae la
globalización.

La preparación es un
detalle no menor en estos
asuntos, que no está demás
decir que ante un eventual
desajuste, se espera que
tanto lo público como priva-
do, no lamente cosas evi-
dentemente evitables y con
un alto contenido político.
Para eso están los estudios,
se dice, dando a entender
que nada puede perderse de
vista, incluso, las adverten-
cias de un equívoco desde
la inversión. Es pues muy lla-
mativo, por decirlo de algu-
na manera, saber cuáles son
los pasos a seguir desde el
lado del fuerte financiamien-
to, es decir, lo público, ya que
de esa forma, el empresario
puede de alguna manera
guiarse en no despreciar la
oportunidad de favorecerse
en un modelo que a ratos es
mal entendido.

No asimilar bien tal de-
talle, tiene un precio (y cos-
to) altísimo, del mismo modo
en no atreverse a negociar
con mayor transparencia.
Los beneficios que trae cual-
quier iniciativa pública como
privada, siempre estarán al
límite con este tema. El es-
cenario presenta  gráficos
que están advirtiendo una
leve prueba, pues para ser
sinceros, es bastante com-
plejo que en estas circuns-
tancias se dé a su vez el
paso para que la sociedad
en su conjunto actualice su
participación en lo concer-
niente al desarrollo comuni-
tario como también de pro-
ductividad.

Es cierto que los países
siempre están a prueba en
este sentido, y con mayor
razón cuando se trata de in-
versiones extranjeras. A pro-
pósito de los beneficios para
ambas partes, no podemos
pensar que uno es indepen-
diente del otro, aunque se
quiera sea así. En fin, para
hablar de lo que realmente

preocupa, simplemente de-
bemos poner mucha aten-
ción en cómo las pautas di-
señan a su vez una forma de
vida, enseñando entre otras
cosas, una adaptación vital
e innata. Digamos que el de-
talle complejo radica en que
la interpretación política de
ello, vaya de la mano con la
modernidad que se sugiere
en estos tiempos.

La verdad es que la lec-
tura que se va dando, está
siendo hábilmente más reac-
tiva que previsora y eso,
puede que genere un costo
aún mayor.

Durante la última déca-
da, hemos sido testigos de
enormes tropiezos y mal
entendidos desde el mun-
do de la inversión, desde
colusiones económicas,
cohecho, corrupción, has-
ta abusos de poder. Esto
ha alarmado al poder polí-
tico transversalmente, lo
que hace de este escena-
rio algo para andar con
más cuidado, o como se ha
dicho, con zapato chino,
con la idea de que todo se
sabrá, de alguna manera.

Hábilmente los merca-
dos han sabido solidificar
sus líneas proyectadas, in-
cluso, dentro de lo mal que
en algunos casos se ha he-
cho. Esto no quiere decir que
no debemos esperar otro re-
mezón social ante un even-
to que nuevamente compro-
meta la fe pública. Simple-
mente que con estas malas
experiencias, el cuidado es
mayor, especialmente cuan-
do hablamos del principal
motor económico, el laboral.
En este caso, la productivi-
dad tiene mayores alcances,
cuando los acuerdos apoya-
dos legalmente, tienen un
frente común, dando por sa-
bido que las bases de una
sociedad en constante mo-
vimiento, son en lo óptimo,
un buen nivel de entendi-
miento tanto en lo público
como privado, y por qué no
decirlo, también tras bamba-
linas.

@maurigallardoc

La Educación, en lo
formal me refiero, es un
derecho social y como tal
requiere de una nueva es-
tructura porque las gene-
raciones han cambiado y
por tanto debemos ade-
cuarnos a los cambios que
la misma sociedad ha im-
pulsado, por tanto nuestros
estudiantes no se han que-
dado ajeno a ello, quizás
nosotros sí y especialmen-
te en el mundo educativo
que ha continuado con una
formación docente más del
siglo XX que del siglo XXI
y no tomando los resguar-
dos en preparar docentes
para una globalización
cambiante y dinámica en el
diario vivir, lo cual debiese
ser transmitido a nuestros
estudiantes en el entorno
educativo, que hoy va más
allá de solo lo que es un
aula de clases.

La pandemia nos ha
permitido dar un tremendo
salto en lo que a estrate-
gia se refiere, de la clase
más tradicional a una fren-
te a la cual se deben bus-
car diversas estrategias a
la hora de provocar apren-
dizaje con los estudiantes.
De vuelta a la prespeciali-
dad, en la mayoría de las
regiones de Chile, nos he-
mos visto frente a nuevos
desafíos y retos. ¿Cómo
enfrentamos el mundo
educativo hoy?, es una
pregunta que no tiene una
sola respuesta y en donde
hay muchas variables en
juego, y ahí es donde se
requiere la experticia, ¿de
dónde re-comenzamos?,
¿cuáles son los apoyos a
corto, mediano y largo pla-
zo?.

Nuestra educación se
ha transformado en un

conjunto de programas que
dependen del gobierno de
turno, lo cual no permite ir
mejorando modelos educati-
vos aplicables a diversos con-
textos del país, ya que al ha-
ber cambio de autoridades
nacionales, vuelven a cam-
biar también las formas de
trabajo porque no hay una po-
lítica de Estado frente al
tema. Se requiere de un pro-
yecto de Estado que permita
de manera real romper con la
segmentación social y econó-
mica que impacta a nuestra
educación. En temas educa-
tivos necesitamos borrar la
desigualdad de nacer entre
las llamadas ‘familias pobres’
y los nacidos en ‘familias ri-
cas’. A una corta edad las
oportunidades deben ser las
mismas para todo niño, de-
biendo ser uno de los princi-
pales objetivos trabajados a
nivel político y específicamen-
te en políticas educativas.

Actualmente hemos
avanzado en un punto clave
para las unidades educativas
y primordial para los Proyec-
tos Educativos de cada es-
tablecimiento y que es la lla-
mada FLEXIBILIDAD, en
donde las propias unidades
educativas a través de todos
sus estamentos y represen-
tados en los Consejos Esco-
lares, van plasmando la vida
educativa, respetando los
sellos que cada uno presen-
ta. Es un punto de partida y
una de las medidas a corto
plazo que se debe seguir for-
taleciendo en las unidades
educativas, de tal manera
que se genere una sinergia
entre lo que se vive en su in-
terior y lo que es realmente
hoy en día la sociedad. Des-
de esta flexibilización educa-
tiva debe impulsarse un mo-
delo que permita la igualdad

y equidad, basado en la gra-
tuidad y calidad educativa,
de tal manera que en edad
escolar compartan todos los
estudiantes, independiente
de las llamadas ‘clases so-
ciales’, porque eso es prepa-
rar para la sociedad, enten-
diendo que la educación es
la vida misma.

La educación como de-
recho social, y una buena
educación que merece todo
niño, es también que las ins-
tituciones de educación su-
perior actualicen y mejoren
sus mallas curriculares, en
donde claramente se vea el
reflejo de lo que se requiere
para una sociedad en cons-
tante cambio. Es realmente
necesario que los nuevos
docentes salgan preparados
para esta nueva realidad
educativa, y de manera más
rápida se inserten a las au-
las con una impronta de
cambio, de metodologías y
sobre todo con las herra-
mientas pedagógicas nece-
sarias para enfrentar a los
estudiantes que son una
nueva generación, con visio-
nes y formas de trabajar
acorde al siglo XXI y espe-
cialmente en las habilidades
socioemocionales.

«La educación en la es-
fera de los derechos huma-
nos no debe circunscribirse
al suministro de información,
sino que debe constituir un
proceso integral que se pro-
longue toda la vida median-
te el cual las personas de to-
dos los niveles de desarrollo
y de todos los estratos de la
sociedad, aprendan a respe-
tar la dignidad del prójimo y
cuáles son los medios y me-
canismos de velar por ese
respeto en todas las socie-
dades». Asamblea General
de la ONU.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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Condorito

Serviu sale en busca de terrenos privados para proyectos inmobiliarios

Patricia Boffa, delegada biprovincial del Serviu.

• Tras el anuncio del Plan de Emer-
gencia Habitacional del gobierno,
desde el Serviu indicaron que se bus-
can los espacios para poder cons-
truir las viviendas.-

Durante el pasado fin
de semana, el presidente
de la república, Gabriel
Boric, junto con el minis-
tro de Vivienda y Urba-
nismo, Carlos Montes,
anunciaron el ‘Plan de
Emergencia Habitacio-
nal’ (PEH), el que busca
generar las soluciones
respectivas a la alta de-
manda de viviendas para
miles de familias en
nuestro país.

La región de Valpa-
raíso es una de las más
beneficiadas con este
nuevo plan, ya que con-
templa la inyección de
recursos para la compra
de terrenos privados y el
mismo desarrollo de las
obras propiamente tal.

En este sentido, la
delegada biprovincial
del Serviu, Patricia
Boffa, señaló que «el
plan de emergencia ha-
bitacional que presentó

el ministro de Vivienda
y Urbanismo, Carlos
Montes, fue una reduc-
ción de 260 mil vivien-
das a nivel país, y en lo
que respecta a la región
de Valparaíso son
31.246, eso es lo que le
corresponde a la re-
gión, destacando un
trabajo en conjunto con
los municipios para el
levantamiento de la
nueva demanda, consi-
derando los campamen-
tos para ir levantando
la demanda no menor
que existe».

Tal como lo indicó el
jefe de la cartera de Vi-
vienda y Urbanismo, este
nuevo plan permite agi-
lizar la compra de terre-
nos privados para la
construcción de vivien-
das. En este ámbito, Bofa
explicó que «con respec-
to al PEH estamos traba-
jando en la búsqueda de

suelo para ir en la com-
pra de terreno del sector
privado. Estamos traba-
jando para poder com-
prar a través de los dis-
tintos ítems que tiene el
Serviu».

En nuestra ciudad
de San Felipe propia-
mente tal, existe una
demanda de más de mil
casas, por lo que se es-
pera que la implemen-
tación de este plan pue-
da beneficiar este anhe-
lo de las familias.

«En San Felipe te-
nemos un déficit de vi-
viendas de 1480 vivien-
das, entendiendo que en
conjunto con la munici-
palidad estamos traba-

jando en una mesa te-
rritorial donde tenemos
catastrado a cada uno
de los 17 comités habi-
tacionales que existen,
cuatro de ellos tienen
los terrenos pero no se
ha podido construir por
distintas problemáti-
cas», sostuvo Boffa.

 Junto con la bús-
queda del terreno, ade-
más éste debe tener cier-
tas características que
permitan la construcción
de las casas. Y es que tal
como detalló la delega-
da, «es importante la co-
ordinación no sólo con
los municipios para los
cambios de uso de sue-
lo, sino que también con
Chilquinta, Esval, entre
otros, para la certifica-
ción que se necesitan,
las factibilidades, no se
puede comprar un terre-
no que no tenga factibi-
lidad de luz, agua, al-
cantarillado».

Situación en la que
también entra la aproba-
ción que se espera del
nuevo plan regulador de
nuestra ciudad, que va
a permitir poder desa-

rrollar este tipo de pro-
yectos. «Lo hemos ha-
blado con la alcaldesa,
de poder aprobar rápi-
damente el último tramo
en el que está el plan re-
gulador, porque sin
duda, amplía el suelo
urbano, para ir en bús-
queda y conversación
con los privados para la
compra responsable y
justa de los terrenos».

Nuevo plan PEH
que busca dar respuesta
a familias que durante
años han esperado cum-
plir su sueño de la casa
propia. Es en este senti-
do, que Boffa declaró
que se trabajará de ma-
nera conjunta con los
comités habitacionales
de la comuna.

«Creo que lo más jus-
to es por antigüedad y tra-
bajo que han ido realizan-
do, tenemos comités que
tienen 18, 15, 12 años,
pero también por un tema

de gestión de cada uno de
los comités, hay algunos
que tienen 120 millones
de pesos reunidos para la
compra del terreno, hay
que analizar y premiar el
esfuerzo que han realiza-
do», añadió.

Finalmente, Patricia
Boffa aseguró que próxi-
mamente se comenzará
a desarrollar un proyec-
to inmobiliario en San
Felipe, que dará respues-
ta a más de cien familias.
«El ministerio ha prio-
rizado la compra de un
terreno en calle Bueras,
para la construcción del
comité ‘Estación’, que
son 160 departamentos.
Ese comité está levanta-
do e inscrito en el ‘Min-
vu Conecta’, va a ser la
primera inversión en la
comuna y continuamos
en la búsqueda y evalua-
ción de los terrenos que
los propios comités han
ido buscando», cerró.
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CITACIÓN A JUNTA EXTRAORDINARI
 DE ACCIONISTAS

INMOBILIARIA Y COMERCIAL
SAN FELIPE S.A.

Se cita a junta extraordinaria de accionistas de
la sociedad Inmobiliaria y Comercial San Felipe
S.A. a realizarse el día 10 de agosto de 2022 a
las 11:00 horas en primera citación y a las 12:30
horas en segunda citación.
La junta se llevará a cabo en las oficinas de la
empresa ubicadas en calle La Troya S/N, San
Felipe.
Tabla:

- Aprobación de balances.
- Reelección del directorio.
- Distribución de dividendos.

Martín Villablanca Navarrete
Gerente general

REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado «BANCO DE
CREDITO E INVERSIONES con SOCIEDAD
COMERCIAL Y AGRICOLA EXPOFRUTA LIMI-
TADA», Rol N° C-615-2020 del 1° Juzgado de
Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2,
el día 27 Julio 2022, a las 11:00 horas, se lle-
vará a efecto en conjunto, el remate de los in-
muebles: a) Lote N° 4 en que se subdividió el
Fundo y Estancia Higuerillas, ubicada en Re-
coleta, Comuna de Rio Hurtado, Provincia de
Limarí, Cuarta Región de Coquimbo, b) inmue-
ble  ubicado en el lugar Laguna Verde, Comu-
na de Río Hurtado, Provincia de Limarí, Cuarta
Región de Coquimbo, inscritos a nombre de
SOCIEDAD COMERCIAL Y AGRICOLA EXPO-
FRUTA LIMITADA a fs. 1241 vta. N° 1869 del
Registro de Propiedad del año 2015, y a fojas
a Fojas 1241 N° 1868 del Registro de Propie-
dad del año 2015 ambas inscripciones del Re-
gistro de Propiedad del Conservador de Bie-
nes Raíces de Ovalle. Roles de avalúo 3005-
38 y 3003-38 ambos de la comuna de Ovalle.
Mínimo para comenzar posturas será la
suma de $658.213.550.- en conjunto para am-
bos inmuebles.- Precio se pagará al contado al
momento de la subasta o dentro del plazo de
tres días de efectuada la misma.- Para partici-
par  en la subasta interesados deberán  rendir
caución por valor equivalente al 10% del míni-
mo  para las  posturas, mediante depósito en
la cuenta corriente del Tribunal. El remate se
realizará por videoconferencia, por platafor-
ma Zoom. Todo interesado para participar en
la subasta deberá cumplir con las exigencias
indicadas en la resolución de  fecha 09 de fe-
brero de 2022, folio 55, resolución de fecha  18
de Marzo 2022, folio 65, y resolución de fecha
09 de Junio de 2022, folio 68 de  las que se
detallan a continuación: Los interesados deben
contar con un dispositivo móvil (computador,
teléfono y otros) con cámara, micrófono, audio
y conexión a internet, siendo de su carga dis-
poner de los medios tecnológicos y de conexión
y tener activa la clave única del Estado, para
eventual suscripción de Acta de Remate. De-
ben rendir caución sólo mediante depósito en
la cuenta corriente del Tribunal N°
22300045743, hasta las 14:00 horas del día
anterior a la fecha del remate, debiendo ingre-
sar y enviar correspondientemente un escrito y
un correo electrónico por la Oficina Judicial Vir-
tual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán A)
que acompañan comprobante que acredita ha-
ber rendido la garantía correspondiente; B) que
participarán en la audiencia de remate en cali-
dad de postor, debiendo indicar el rol de la cau-
sa, individualizarse, fijar un correo electrónico,
un número telefónico para el caso en que se
requiera contactarlo durante la subasta por pro-
blemas de conexión, con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con
la invitación respectiva. C) El subastador de-
berá proceder a firmar el Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subas-
ta, la que será remitida a su correo electrónico
informado al Tribunal, debiendo ser ingresada
inmediatamente o en el menor tiempo posible
a la respectiva causa, por la Oficina Judicial
Virtual con su clave única para efectos de la
firma, todo esto, antes de las 14:00 horas del
día de la audiencia del remate bajo apercibi-
miento de quedar sin efecto la actuación. D)
La garantía para aquellos postores que no se
adjudiquen el bien subastado será devuelta por
cheque en más breve plazo, lo que deberá so-
licitar por escrito en la Oficina Judicial Virtual,
mediante su clave única. Demás antecedentes
en las bases agregadas en la carpeta electró-
nica de la causa. Secretaria.                         1/4

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 29 DE JUNIO
DE DOS MIL VEINTIDOS EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-45-2022
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «OLIVARES» SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
JUEVES 07 DE JULIO DE 2022, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DON
ADAN RAIMUNDO ESCOBAR HENRIQUEZ y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A
DOÑA EUGENIA DEL CARMEN OLIVARES
ABARCA. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A
CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA
CONEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/
92921365858.                                                4/3

SEBASTIAN RAMIREZ MELO

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL MONTOYA

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL MONTO-
YA, CITA A REUNIÓN EXTRAORDINARIA DE
ASAMBLEA A SUS COMUNEROS, PARA EL DÍA
DOMINGO24 DE JULIO DE 2022, A LAS 10:00
HORAS EN PRIMERA CITACIÓN Y 10:30 HO-
RAS EN SEGUNDA CITACIÓN.LUGARSEDE
COMUNITARIA GRANALLA NORTE, CALLE
VICTOR ARAYA S/N, GRANALLAS, PUTAEN-
DO.
TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA TESORERÍA.
03.- INFORMACIÓN DE PROYECTOS EN EJE-
CUCIÓN y NUEVOS PROYECTOS
04.- MANTENCIÓN DEL CANAL
05.- POSTULACIÓN DE PROYECTOS A LA LEY
DE RIEGO 18.450
06.- ELECCIÓN DIRECTIVA.

CLAUDIO PÉREZ BADE
PRESIDENTE

Es su tercer periodo guiándolos en pandemia:

Marcelo Benito Córdova reelecto
presidente del Rotary Club San Felipe

LA PLANA MAYOR.- Ellos son el gobernador Ro-
tary distrito 4320, Rodrigo Jarufe Fuentes, y
Marcelo Benito Córdova, presidente de los rota-
rios de San Felipe.

SIEMPRE ROTARY.- Ellos son sólo una parte del contingente rotario activo en nuestra comuna,
entre ellos el exalcalde Jaime Amar y otras personalidades locales.

Izquierda: Jessenia Mesa, coordinadora de asis-
tentes del gobernador Rodrigo Jarufe; Erika Sch-
midt, asistente gobernador.

Este jueves 30 de
junio se efectuó el
cambio de mando en
las filas del Rotary

Club de San Felipe.
En esta oportunidad
el actual presidente
de la agrupación,

Marcelo Benito
Córdova, resultó re-
electo en su cargo. La
actividad se desarro-
lló en el Club San Fe-
lipe en horas de la no-
che. En dicha oportu-
nidad los rotarios
presentes e invitados
especiales disfrutaron
de una cena donde
participaron repre-
sentantes de otros

clubes rotarios, como
la secretaria del Rota-
ry Putaendo, Paola
Mesa; Guillermo
Carvajal, presidente
de Rotary Los Andes;
Erika Shmidt, asis-
tente gobernador;
Jessenia Mesa,
coordinadora del go-
bernador Rodrigo
Jarufe Fuentes.
Roberto González S.
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Pese a lluvias embalse Chacrillas está por debajo de mínimo para riego

Hasta el martes pasado el embalse Chacrillas
tenía 2 millones 700 m3, necesitando llegar a
los 4 millones para recién ahí empezar a juntar
agua para riego. (Archivo)

Hugo Silva, secretario
de la Junta de Vigilan-
cia del Río Putaendo.

• Hugo Silva, secretario de Junta de
Vigilancia del Río Putaendo, sólo es-
pera que sigan las lluvias para llegar
a los 4 millones de metros cúbicos.-

A pesar que la lluvia
siempre es una buena
noticia, especialmente en
el Valle, se sigue esperan-
do que sea más continua.
Así lo indica Hugo Sil-
va, secretario de la Junta
de Vigilancia del Río Pu-
taendo en conversación
con nuestro medio. Ello
porque tanto la lluvia
como la nieve son la úni-
ca solución para enfren-
tar la escasez de agua en
la zona.

- ¿Fue buena noti-
cia la última lluvia?

- Siempre una lluvia
es buena noticia, pero lo
que pasa acá como en
todas partes, es muy dis-
par la caída de agua, en
San Felipe creo que fue-
ron 14 (mm), yo acá en
Rinconada registré 18
(mm), en Putaendo 20
(mm), pero en Los Pa-
tos no alcanzaron a los
10 (mm), entonces por
una parte es bueno que
caiga menos agua en
Los Patos porque signi-
fica que cae más nieve,
pero los caudales del río
se mantienen muy bajo
y lo que está acumulan-
do el embalse son gotas
que le están entrando
prácticamente, porque
le están entrando 760
litros por segundo más
menos, y se le está sa-
cando 560 (litros por
segundo), que es el cau-
dal ecológico que ese no
se puede dejar de sacar.

- Son gotitas que
están cayendo, como
dice usted, pero es es-
peranzador porque di-
cen que se vienen

próximas lluvias.
- Sí, puede ser, yo

tengo una fe, unos anun-
cian para el miércoles,
jueves; yo no creo porque
prácticamente la presión
está muy alta todavía,
pero si hay esperanzas
que pudiera ser para el
próximo domingo.

- A propósito que
usted menciona nieve,
¿cómo ha andado eso
acá en el sector?

- Se ve, lo que pasa
que uno puede apreciar
así lo que ve de abajo
nomás, que no es siem-
pre... no va a ser muy
exacto. Lo que pasa que
nosotros nunca hemos
tenido una ruta de nie-
ve como tienen las otras
cordilleras, donde se
puede medir la altura de
la nieve. Siempre se ha
estado pidiendo para
acá para Putaendo una
ruta de nieve, pero es
muy difícil instalarla;
eso le corresponde al
Ministerio de Obras Pú-
blicas.

- ¿Qué se puede
decir en estos momen-
tos, seguir cuidando el
agua, se están toman-
do medidas?, ustedes
que están directamen-
te vinculados con el
embalse Chacrillas.

- Sí, mire nosotros
aquí en este momento
ya más de un mes que
estamos solamente libe-
rando el caudal ecológi-
co, como se llama, que
son 560 litros por se-
gundo, eso es como para
mantener el agua para
Esval, las APR práctica-

mente, y un poquito
para cada canal, pero no
podemos considerar eso
como agua de riego. Eso
es lo mínimo que se
puede estar soltando,
mucha gente dice por
qué no la cortan toda y
la dejan en el embalse,
pero es que la Resolu-
ción de Calificación
Ambiental, eso es lo
mínimo que permite li-
berar, o sea no podemos
sacar menos que eso.

- ¿O sea se están
entregando 560 litros
por segundo de agua
hoy en día?

- Sí.

DATOS DUROS
¿Cuánto tenemos de

agüita en el embalse
Chacrillas?

- Usted sabe que los
informes de la empresa
que está a cargo de em-
balse los entrega los
días martes. Hasta el
martes pasado teníamos
2 millones 700 más me-
nos, tenemos que espe-
rar llegar a los 4 millo-
nes (metros cúbicos),
semanalmente nos está
subiendo como 100 mil,
nos falta mucho para
llegar a los 4 millones,
donde recién ahí se em-
pieza a juntar agua para
riego.

- Porque usted ha-
blaba que esos 4 millo-
nes de metros cúbicos

vienen siendo como el
piso.

- Exactamente, y to-
davía no tenemos el
piso.

- ¿Cómo están los
agricultores?, porque
el otro día conversába-
mos con el presidente
de le Feria Agrícola
Central de San Felipe,
y nos decía que en el
valle no se estaban pro-
duciendo verduras, un
poco de duraznos,
uvas, que todo viene
del norte en el fondo.

- Claro, y esta lluvia
como le digo yo aquí
marqué 18 mm, en otras
partes 14 que cayó, que
de todas maneras hay
que agradecerla, pero
para hacer una compara-
ción el mes de julio del
año pasado nosotros lo
terminamos con 51 mm
y hoy día con esta lluvia
llevamos 36 mm, enton-
ces para equiparar recién
al año pasado nos falta
otra lluvia como la que
pasó y recién estaríamos
igualando a la del año
pasado... que el año pa-
sado fue muy malo.

- ¿Hay esperanzas
en ese sentido que llue-
va más seguido?

- Es lo que espera-
mos todos... esperar.

- ¿Es preocupante
entre los agricultores
este tema, se conversa
porque es primordial?

- De todas maneras,
todos estamos esperan-
do lluvia, lluvia sola-
mente, y con el canal
estamos tratando de ha-
cer lo imposible, las
mejoras que la ley nos
permite y nos ayuda
para mejorar las com-
puertas que no se pier-
da un litro, pero si no
tenemos agua, vamos a
quedar con toda esa tec-
nología ahí a la espera.

- Un mensaje espe-
ranzador, ¿rogarle a
San Isidro?

- Nada más, y por lo
que alguna esperanza
que pueda haber lluvia

de nuevo la próxima se-
mana que sería muy
bueno.

- ¿Algo más que
agregar?

- A todos esperar
que sigan las lluvias,
que no se estanquen
como pasa que de re-
pente viene una lluvia y
pasan 15 días y no pasa
nada, lo ideal sería que
la próxima semana nos
llegara algo.
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Inauguran Estadio Centenario nombrándolo Manuel ‘Mago’ Saavedra

CORTE DE CINTA.- La obra tuvo una inversión que superó los 1.658
millones de pesos, siendo financiada a través del FNDR.

El estadio luce impecable, con buena iluminación, donde el fútbol amateur de Los Andes será uno
de los tantos beneficiarios de este nuevo recinto.

• Con una emotiva ceremonia que re-
cordó a grandes deportistas locales,
se inauguró oficialmente el nuevo
Estadio Centenario. Una reposición
que tuvo una inversión de más de
1.658 millones de pesos provenien-
tes del Fondo Nacional de Desarro-
llo Regional (FNDR).-

LOS ANDES.- El
Estadio Centenario ha
sido testigo de la historia
reciente de las incipien-
tes carreras de destacados
deportistas. Para recono-
cer esa importancia como
recinto deportivo, sus
nuevas dependencias pa-
saron a llamarse Manuel
‘Mago’ Saavedra, como
reconocimiento a la tra-
yectoria de un gran juga-
dor de fútbol, quien des-

de niño vivió en el barrio
Centenario y que llegó a
formar parte de la selec-
ción chilena de fútbol en
los años 1966 y 1967.
Fue también jugador de
Trasandino de Los An-
des.

En la ceremonia ofi-
cial de inauguración del
Estadio Centenario que-
dó nombrado con la pre-
sencia de los familiares
de ‘Mago’ Saavedra,

quienes viajaron desde
Norteamérica. También
se descubrió una placa
que reconoce a impor-
tantes dirigentes por su
aporte al desarrollo del
deporte en la comuna.

Leandro Torres,
Seremi del Deporte, en-
fatizó que «este recinto
cuenta con una historia
deportiva que debe en-
orgullecer a su comuni-
dad. Este es el resulta-
do de un trabajo cola-
borativo entre el Ejecu-
tivo, el ministerio del
Deporte, el municipio,
el gobierno regional, a
través del consejo re-
gional nos lleva por el
camino correcto de dig-
nificar la actividad de-
portiva, facilitar y dar
las condiciones necesa-
rias para que puedan
hacer sus actividades».

El fútbol amateur de
Los Andes será uno de
los tantos beneficiarios
de este nuevo recinto.
Marcelo Castro, presi-
dente de la Asociación
de Fútbol de Los Andes,
dijo: «Este es un esta-
dio anhelado para la
ciudad y nuestro fútbol,
así que quiero dar las
gracias a quienes ges-
tionaron este proyecto.
Nosotros comenzare-
mos ya con su uso».

El alcalde Manuel
Rivera Martínez, dijo
que este «es un compro-
miso de su gestión, re-
tomando el fútbol ama-

teur con una tremenda
infraestructura para el
deporte, que es una he-
rramienta de desarrollo
comunitario. Hoy día
reconocimos la historia
de muchos quienes
aportaron y pasaron
por acá, a través de una
placa conmemorativa».

Este nuevo estadio
permitirá el desarrollo de-
portivo y recreativo de ve-
cinos, niñas, niños y jó-
venes de la ciudad. Su re-
posición tuvo una inver-
sión de $ 1.658.758.868,
la que representa el desa-
rrollo y modernización de
la comuna.
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Bailando cueca San Felipe conmemoró el Día del ‘Cuequero y Cuequera’

NUESTRA DANZA NACIONAL.- Decenas de personas se reunieron para
ver a las parejas bailar cueca, acá tenemos a estos alegres jovencitos
dándose el gusto de bailar las primeras cuecas del año.

HUELE A FIESTAS PATRIAS.- Este contingente de bailarines posan para
las cámaras de Diario El Trabajo en la Plaza de Armas.

MUCHA ELEGANCIA.- De rojo como el copihue, de ese color se tiñó
nuestra Plaza de Armas este lunes.

Con la música del Orfeón Aconcagua se conmemoró el Día del Cuequero
y la Cuequera.

• La Plaza de Armas se transformó en
el escenario para celebrar el día de la
danza nacional.-

Decenas de parejas
se dieron cita en la Pla-
za de Armas de nuestra
ciudad para celebrar el
día del cuequero y la
cuequera, instancia que
busca relevar nuestra
danza nacional. El cen-
tro de nuestra Plaza de
Armas se tiñó de colo-
res y música a cargo de
los músicos del Orfeón
Aconcagua, quienes
alegraron la fría maña-
na de este lunes.

Ruth García, socia
fundadora del Club de
Cueca ‘Tierra Querida’,
señaló que «yo creo que
no debe haber sólo un
día, todos los chilenos
tienen que ser cueque-
ros y cuequeras, es
nuestro baile nacional.
Esto ha sido bonito por-
que la gente lo ve y se
entusiasma a bailar
cueca».

Instancia en la que
los más pequeños se ro-
baron la película, y es
que con empeño y talen-
to, alzaron los pañuelos
y deslumbraron con los

pasos de nuestro baile
nacional.

En este sentido,
Maritza Libretch Ver-
gara, profesora de la
Escuela José de San
Martín y quien está a
cargo del taller de cue-
ca del establecimiento,
indicó que «nuestra
danza nacional tiene
mucha historia desde su
nacimiento, han existi-
do muchas discusiones
por su origen, si es real-
mente chileno o no. Lo
importante es que la
bailamos los chilenos,
tenemos una métrica y
una estructura para
bailarla, es nuestra
danza nacional, es lo
que tenemos que querer,
respetar, conocer y va-
lorar.

«Hay que enseñarla
a los más chicos para
que representen nuestra
danza y mostrarla a
quienes vengan. En la

escuela tenemos bas-
tantes niños de distintas
partes del mundo, hai-
tianos, venezolanos, ar-
gentinos, cubanos, son
los más entusiastas, tie-
nen el ritmo en la san-
gre y han adoptado
nuestro baile nacional,
les encanta. La mayoría
de los alumnos son ex-
tranjeros, así que feliz
por ellos, porque llega-
ron a nuestro país y qui-
sieron conocer la cue-
ca», agregó la docente.

FIESTA NACIONAL.- Más de 20 parejas se reunieron con gran entusias-
mo para festejar el Día del Cuequero y la Cuequera.
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En total son unos 60 menores preparándose para su ‘bautizo’:

Bomba La Internacional entrega diplomas a sus nuevos cadetes

Director de la Segunda
Compañía de Bomberos,
Marcelo Barrera Acevedo.

DESDE
CHICA.-
Alexandra
Gutiérrez
es una de
las ‘bombe-
ritas’
sanfelipe-
ñas que
pronto
estará al
frente de
los desafíos
en nuestra
ciudad.

SANGRE JOVEN.- Ellos son parte de la nueva generación de cadetes a bomberos voluntarios. En esta etapa apren-
den mucho y pueden levantar y manipular objetos no mayor a los 10 kilos de peso.

SIGAN CRECIENDO.- Ellos podrán ser bautizados como bomberos hasta que cumplan
sus 18 años de edad.

No cabe duda que cada
día son más los niños y jóve-
nes que se interesan e inte-
gran activamente a los res-
pectivos cuerpos de Bombe-
ros a lo largo de Chile. Son
313 en total y uno de ellos es
el de San Felipe. Hoy por
ejemplo queremos destacar
en Diario El Trabajo la re-
ciente incorporación de niños
sanfelipeños, quienes este
jueves 30 de junio se unieron
a la Segunda Compañía de
Bomberos La Internacional,
terminaron su primer curso
introductorio y se irán prepa-
rando a lo largo del tiempo
hasta cumplir los 18 años de
edad, pudiendo ser bautiza-
do como bombero voluntario.

Nuestro medio habló con
el director de dicha Compa-
ñía, Marcelo Barrera Ace-
vedo: «Este es el primer di-
ploma que estos cadetes as-
pirantes a bomberos reciben
y con ello también el compro-
miso que asumen con ellos
mismos, buscan incorporar-
se de forma oficial a nuestra
institución. Ya cuando cum-
plan sus 18 años de edad po-
drán ser bomberos, ahora
están recibiendo información
básica, ya recibieron prepa-
ración armada, formación y
desfile; con esa malla inicial
están partiendo estos cadetes

de la Segunda Compañía.
Actualmente tenemos chicos
desde los 11 a los 18 años de
edad, globalmente son unos
60 cadetes en todas las siete
Compañías, ellos reciben ins-
trucción cada 15 días, y si
algún menor quiere incorpo-
rarse a nuestras filas, sólo
tiene que acercarse a cual-
quier cuartel de Bomberos y
empezar con el trámite co-
rrespondiente», comentó Ba-
rrera.
Roberto González Short
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Hombre a punto de morir apuñalado pide justicia contra su agresor

Marcos Hidalgo en la foto de archivo muestra la
gran cantidad de puntos que recibió luego de
ser operado.

• Pese a sus antecedentes el victima-
rio habría sido condenado a 541 días
de servicio comunitario y multa de
200 mil pesos.-

Sólo pide justicia
para su agresor que se
encuentra libre cami-
nando por las calles de
Putaendo, quien inclu-
so, cuando lo ve, se bur-
la de él, asegura Mar-
cos Hidalgo, quien fue
apuñalado el domingo
05 de diciembre del año
pasado en la noche en la
Avenida Chacabuco de
Putaendo.

Lo anterior luego
que se enterara que su
agresor, un sujeto cono-
cido como ‘El Keko’,
recibiera una condena
de 541 días, 200 mil
pesos en multa y servi-
cios comunitarios, se-
gún nos cuenta el pro-
pio afectado en conver-
sación con nuestro me-
dio.

- ¿A qué fue conde-
nado?

- Mire, me llamó un
señor los primeros días
de abril, como el 17 des-
de la misma fiscalía, y
este señor me dijo que
el hombre (su agresor),
era condenado a 541
días efectivos, pero se
podía llegar a un arre-
glo, un beneficio de ha-
cer trabajo comunitario
y 200 lucas la multa, y
yo dije que no, a mí no

me citaron a un compa-
rendo, nada, ninguna
cosa, nada, nada. Enton-
ces a la final uno se
siente porque... ‘puta’
ahora me he topado tres
veces con él en estos
días, porque se había
arrancado después que
le había salido la conde-
na, anda por la calle y
se ríe de uno. ¿Qué po-
demos hacer en este
caso?, tomar la justicia
por nuestras manos, uno
los rasguña y cae preso.
Estos delincuentes son
favorecidos tanto por
abogados y los fiscales.

- Cuando se ha en-
contrado con él, ¿han
cruzado alguna pala-
bra, algo o no?

- No, es que real-
mente no voy a estar re-
bajándome a estar dis-
cutiendo, cruzar alguna
palabra con él; no ten-
go muchos estudios, no
me voy a rebajar, no
tengo pa´ qué rebajarme
ante una persona que
realmente es un delin-
cuente.

- ¿Cómo se llama él
o cómo lo conocen?

- Acá lo conocen
por ‘Keko’ nomás.

- ¿Más o menos
qué edad tiene?

- Tiene como 27 a
28 años.

- ¿Usted no puede
apelar o ya no puede
hacer nada en ese sen-
tido?

- Yo llamé a la fis-
calía y le dije a la seño-
rita que me atendió que
cómo podía ser, si ya
lleva tres personas apu-
ñaladas, de hecho pare-
ce que en Limache mató
a una persona y acá en
Putaendo tuvo a una
persona en la UCI 21
días y el fiscal determi-
nó eso, e incluso el se-
ñor Fajardo que deter-
minó esa cuestión, el
papel que me mandaron
a mí tiene el nombre del
señor Fajardo, fiscal, no
sé lo que es.

- ¿Llegaron como
un acuerdo en el fon-
do?

- Ellos porque a mí
qué me preguntaron al-
guna cosa, si a las fina-
les cobraron 200 mil
pesos de multa, toda esa
cuestión y para quién es
el beneficio, ¿para el
Estado o para el ‘gueón’

que estuvo cortado en el
hospital? Yo todavía es-
toy perjudicado y con
un montón de deudas.

- Oiga don Marco,
¿nos podría contar lo
sucedido a usted y lo
relacione con esta con-
dena?

- Mire, partiendo en
el mes de diciembre voy
rumbo a mi casa en el
auto mío y en la calle
Chacabuco había un
compadre en una bici-
cleta, le toqué la bocina
para no atropellarlo por-
que venía un vehículo
de abajo y me insultó,
me agarró a patadas el
auto y yo le dije, de he-
cho yo también reaccio-
né, y me tiró dos puña-
ladas; en el brazo y en
la guata, de hecho me
operaron, no sé cuántos
puntos tengo, pero fue-
ron bastantes. Yo quie-
ro que se haga justicia
porque a la final, ¿cuál
es la justicia en este
caso?, que el Estado se
lleve los 200 mil pesos
y el compadre pase por
el lado de uno riéndose,
no tengo ni un aleja-
miento, no tengo una
medida de protección,
no tengo nada, nada de
nada.

- ¿Usted estuvo

hospitalizado?
- Sí, estuve siete

días hospitalizado.
- ¿En algún mo-

mento temió usted por
su vida o estuvo en
riesgo vital?

- Mire, de hecho la
misma doctora que me
operó a mí, no sé si es
cubana, me dijo la suer-
te que había tenido yo
fue demasiado grande,
yo estuve a dos centíme-
tros del corazón.

- ¿Una reflexión fi-
nal de todo esto?

- ¿Qué podemos re-
flexionar?, ver que los
fiscales, los abogados

‘pu...’ que hagan su tra-
bajo como corresponde,
porque en estos momen-
tos los abogados están
trabajando y viviendo
para el delincuente, por-
que si ellos, los delin-
cuentes, caen presos, los
abogados defensores no
tendrían pega ¿me en-
tiende?. Además como
dice mi hermana, aquí
es retener a los herma-
nos que tengo, porque si
uno de ellos reacciona
de alguna manera, ¿qué
va a pasar?, que noso-
tros por ser trabajado-
res, humildes, de cam-
po, vamos a caer presos.
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Lazen se corona campeón de la serie A de la ABAR

Este viernes el Uní Uní tendrá un difícil desafío

Tras dos intensas y
entretenidas jornadas
que se desarrollaron en-
tre el sábado y domin-
go últimos, llegó a su
fin el torneo A de la
Asociación de Básquet-
bol Alejandro Rivade-
neira, certamen en el
que intervinieron los
mejores quintetos de
todo el valle de Acon-
cagua.

En lo que para algu-
nos fue una gran y gra-
ta sorpresa, el equipo de
Lazen se coronó como
el mejor de todos en la
serie mayor de los ces-
tos aconcagüinos al
vencer en línea al juve-
nil San Felipe Basket y
el Árabe.

La primera víctima

Lazen ganó de manera categórica el cuadrangular final de la serie mayor de la ABAR.

El Árabe no pudo sellar con el título su extraordinaria campaña.

del monarca fue el pro-
misorio San Felipe
Basket, con el que ani-
maron en la comuna de
Llay Llay un intenso
pleito que finalizó 63
a 46 (12-3; 11-14; 24-
7; 16-22) a su favor, en
un resultado que les
permitió pavimentar lo
que sucedería el do-
mingo cuando en la
gran final en el Fortín
Prat venció con holgu-
ra 69 – 52 (6-12; 17-
14; 14-22; 15-21) al
Árabe, conjunto que
llegaba con el cartel de
máximo favorito para
quedarse con el título,
pero que sintió dema-
siado la ausencia por
lesión del base Félix
Rivas, quien fue elegi-

El venezolano Félix Rivas fue premiado como el
Mejor Jugador del torneo. En la imagen aparece
acompañado por el directivo Exequiel Carvallo.

El Uní Uní abrirá la fecha 19 del torneo de plata
del fútbol chileno.

do el Jugador Más Va-
lioso de la competen-
cia, a lo que sumó ser
el mejor reboteador.

Tras la última cita
del semestre, los cuatro
mejores equipos de ba-
loncesto de la futura re-

La segunda rueda
del torneo B del fútbol
profesional chileno, no
le dará respiro a un
Unión San Felipe que
deberá pisar el acelera-
dor a fondo si no quie-
re volver a repetir ac-
tuaciones como la del
viernes pasado donde
empató a 3 con Depor-
tes Recoleta.

Ahora el cuadro al-

birrojo deberá centrar
su mirada en Deportes
Copiapó, en el duelo
que abrirá la décimo
novena fecha, juego
que también estará
marcado por el retorno
a la localía en el esta-
dio Municipal, reduc-
to que volverá a ser
utilizado después del
proceso de resiembra
al que fue sometido.

Programación fecha
19ª

Viernes 8 de Julio
18:00 Unión San

Felipe – Deportes Co-
piapó

18:00 Santa Cruz –
Santiago Morning
Sábado 9 de Julio

12.30 Barnechea –
Puerto Montt

12.30 Magallanes –

San Luis
Domingo 10 de Julio

12:30 Fernández
Vial – Recoleta

12:30 Santiago
Wanderers – Temuco
Lunes 11 de Julio

20:30 Cobreloa –
Universidad de Concep-
ción

20:30 Melipilla –
Rangers

Libre: Iquique

gión del Aconcagua
son:
1.- Lazen

2.- Árabe
3.- San Felipe Basket
4.- Mixto
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AMOR: Disfrute la vida junto a las personas
que son importantes para usted, no desapro-
veche los momentos. SALUD: No baje la
guardia al cuidarse. DINERO: Es importante
que use sus capacidades y las en foque en
lo que quiere lograr. COLOR: Salmón. NÚ-
MERO: 5.

AMOR: Salir de la zona de confort puede
permitirle ver otros horizontes en lo amoro-
so. SALUD: Si enfrenta problemas de salud
no lo haga estando solo/a, busque el apoyo
de quienes le aprecian. DINERO: Debe de-
jar terminadas sus tareas. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 6.

AMOR: No genere falsas esperanzas en otra
persona si es que sus intenciones son solo
de amistad. SALUD: Debe protegerse para
evitar cualquier tipo de infección respirato-
ria. DINERO: Cada meta que ha logrado
debe enorgullecerle, pero no se debe rela-
jar. COLOR: Gris. NÚMERO: 21.

AMOR: Aclare sus sentimientos para así no
causar más sufrimiento a su corazón y al de
esa otra persona. SALUD: Evite pasarse de
frío durante las noches para no agarrarse un
estado gripal. DINERO: Demuestre que us-
ted es capaz de salir adelante. COLOR: Lila.
NÚMERO: 17.

AMOR: Todos los meses son claves para la
vida afectiva, no aparte de su vida a las per-
sonas que se interesan por usted. SALUD:
Es importante calmarse un poco. DINERO:
El desarrollo profesional es importante y us-
ted no debe dejar de preocuparse de esto.
COLOR: Azul. NÚMERO: 8.

AMOR: Ya es tiempo de cambiar el capítulo
de su vida, no siga dándole vueltas a cosas
que no valen la pena. SALUD: Las moles-
tias que sientes son típicas de la época del
año. DINERO: Ojo con mezclar lo afectivo
con lo laboral. COLOR: Granate. NÚMERO:
24.

AMOR: No siempre debe hacer caso a ter-
ceros cuando se trata de cosas del corazón,
en especial si estos/as tienen más proble-
mas que usted. SALUD: Debe equilibrar me-
jor sus energías vitales. DINERO: Confiar en
el destino no quiere decir no trabajar por sus
metas. COLOR: Negro. NÚMERO: 19.

AMOR: Si esa persona tiene una relación
estable y no le ha dado esperanzas enton-
ces déjese de perder el tiempo. SALUD:
Debe tranquilizar su mente. DINERO: Cui-
dado con ponerse a gastar todos los recur-
sos que ha ganado, guarde algo para más
adelante. COLOR: Blanco. NÚMERO: 33.

AMOR: Hacer más entretenida la relación es
algo que ambos deberían acordar para así
mejorar las cosas entre ustedes. SALUD:
Tenga cuidado y controle sus problemas
médicos. DINERO: No pierda ninguna opor-
tunidad que le presenten este mes de julio.
COLOR: Ámbar. NÚMERO: 4.

AMOR: Con amor de verdad puede alcan-
zar a tocar el corazón de esa persona, no
se rinda. SALUD: No importan la edad cuan-
do se trata de la salud, esta puede compli-
carse en cualquier momento. DINERO: Use
más sus competencias. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 1.

AMOR: Una amistad sincera ayudará mucho a
su corazón en este momento donde este se en-
cuentra algo dolido, pero ojo que solo será eso.
SALUD: Tenga cuidado con los problemas in-
testinales. DINERO: Abrase a nuevas oportuni-
dades, mantenga la mente abierta. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 20.

AMOR: No vale la pena que siga por ese
camino de la negación sobre lo que siente
su corazón. SALUD: Es importante que se
cuide mucho más para evitar problemas fu-
turos. DINERO: Las complicaciones labora-
les serán superadas con esfuerzo. COLOR:
Plomo. NÚMERO: 12.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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Final de Infarto del Circuito Nacional de Vóleibol Federado:

Vóley femenino U12 del IAC se instala como el mejor de Chile

NUESTRAS CAMPEONAS.- Ellas son las campeonas nacionales, las
mejores del país, se quedaron con la copa tras la gran final del Circuito
Nacional de Vóleibol Federado Femenino en la categoría U12.

LAS MÁS TEMIDAS.- Y no menos importantes por tener el tercer lugar, estas chicas del Cordillera
pelearon con uñas y dientes en cada jornada del Circuito.

GENIO Y FIGURA.- Acá tenemos las figuras más
importantes de todo el Circuito, la Mejor Arma-
dora del torneo Martina Cortez, y la Mejor Juga-
dora del Circuito Isidora Burgos Montenegro, les
acompaña el DT Eduardo Chávez, los tres del
Liceo Cordillera.

Rafael Sottoliccio, con-
cejal sanfelipeño que
apoyó a las chicas en
esta gran Final.

• Niñas del Abdón Cifuentes resulta-
ron imparables. Mejor Armadora del
torneo Martina Cortez, Mejor Jugado-
ra del Circuito Isidora Burgos Mon-
tenegro, del Liceo Cordillera.-

Un electrizante fin
de semana en la parte
deportiva es el que se
vivió este sábado en el
Boston College de Alto
Macul, escenario en el
que se disputó la gran
final del Circuito Na-
cional de Vóleibol Fe-
derado Femenino en la
categoría U12.

La información so-
bre esta jornada ‘De In-
farto’ la suministró a
Diario El Trabajo el
DT del Liceo Bicentena-
rio Cordillera, Eduardo
Chávez, quien instaló
en tercer lugar a sus pu-
pilas, entre las cuales se
destacaron Martina
Cortez como la Mejor
Armadora del torneo, e
Isidora Burgos como la
Mejor Jugadora del Cir-
cuito.

«Este sábado se
jugó la final nacional

del Circuito Nacional
de Vóleibol Federado
Femenino en la catego-
ría U12, se jugaron en
dos grupos, uno que de-
finía del 5º al 8º lugar,
y otro que definía del
primero al 4º lugar, en
ese que definía del pri-
mero al 4º es que jugó
nuestro Liceo Bicente-
nario Cordillera, el cual
ocupó el tercer lugar de
este Circuito Nacional
de Vóleibol Federado
femenino. Importante
para nosotros destacar
a la Mejor Jugadora del
torneo de nuestro liceo,
Isidora Burgos Monte-
negro, y la Mejor Arma-
dora del torneo fue la
señorita Martina Cor-
tez, ambas jugadoras
del Liceo Bicentenario
Cordillera de San Feli-
pe», comentó el director
técnico.

El primer lugar lo
obtuvo el Instituto Ab-
dón Cifuentes de San
Felipe, mientras que las
anfitrionas del Boston
College, pese a que lo
entregaron todo, debie-
ron consolarse con el

segundo puesto.

CONCEJAL
APOYANDO

A esta importante
cita deportiva asistieron
muchas personas del
Valle de Aconcagua,
apoderados y amistades
de las chicas apoyándo-
les en todo momento.
Entre estos invitados
especiales también estu-
vo el concejal sanfelipe-
ño Rafael Sottolichio,
quien habló al cierre del
torneo con Diario El
Trabajo.

«La verdad es que
estoy bastante contento,
el sábado aprovechan-
do que estuve en Santia-
go, fui a acompañar a
los apoderados del Li-
ceo Bicentenario Cordi-
llera que estaban dispu-
tando el Circuito Fede-
rado de Vóleibol Feme-
nino, en la cual se dis-
putaba precisamente en
el Boston College de
Alto Macul. En esta Fi-
nal no solamente com-
petía el Liceo Bicente-
nario Cordillera, tam-
bién el IAC de San Fe-

lipe, y la verdad que
volvimos a San Felipe
con una grata satisfac-
ción, ya que el IAC en
representación de San
Felipe sacó el primer
lugar y el Liceo Bicen-
tenario el tercero. Así
que ahí nos vamos dan-
do cuenta en la calidad
de deportistas que tene-
mos en la zona y que de
verdad van a Santiago,
compiten con escuelas,

con colegios que tienen
una infraestructura gi-
gante y que tienen las
mejores condiciones, y
a pesar de eso, San Fe-
lipe ahí está siempre
disputando, siempre
está peleando los pri-
meros puestos, de ver-
dad nos llena de orgu-
llo y también nos hace
seguir queriendo traba-
jar para el deporte.
Creo que algo que tene-
mos que fortalecer y
potenciar, es principal-
mente en el tema de in-
fraestructura y valorar

todo lo que se hace,
creo que cuando uno ve
a los apoderados apa-
sionados por sus hijos e
hijas que están en estas
competencias mostran-
do toda la calidad que
tienen, yo como autori-
dad, como concejal,
tengo que ponerme a
disposición y colaborar
en todo lo que se pue-
da, para seguir fortale-
ciendo estas disciplinas
que de verdad nos enor-
gullecen a todos», co-
mentó el concejal.

Roberto González S.


